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千 代 田 区 議 会 議 員  池 田 と も の り の 区 政 レ ポ ー ト討議資料 第26号

千代田の未来へ世代をつなぐ!!

池田とものりの
区政レポート

千代田区議会 自由民主党

令和4年第2回定例会、
　初の代表質問に登壇しました。

平成18年4月から指定管理者制度を導入
し、施設の管理運営を委託していました。令
和5年3月31日をもって指定期間が終了する
ため、次の管理者を選定し審査を行いまし
た。区の特別養護老人ホームの指定管理者
になるのが初めての業者ということで、職員
の引き継ぎや利用者、家族の不安などに丁寧

に対応してもらうように要望しました。また、
施設長が現役の医師であるなど医療面での
対応が期待できる一方、一部指摘された事
項は執行機関に対応してもらうことを確認
し、賛成全員で可決しました。来年度からの
実施に向けて、引き継ぎ期間も注視してまい
ります。

令和4年8月から翌年3月までの間、人工
芝生化の整備工事が実施されます。今後
はグラウンドの通年利用が可能となり、
区民の皆さんが多目的なスポーツに親し
める環境になります。また、併せてテニス
コートも含め照明のLED化も行います。
工事の進捗状況は随時区のHPに掲載さ
れます。

保健福祉委員会議案審査報告保健福祉委員会議案審査報告
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自民党会派の一員として活躍されていたうが
い友義議員（享年54歳）が急逝されました。心
からご冥福をお祈り申し上げます。

うがい友義議員 ご逝去

いきいきプラザ一番町の指定管理者の選定について

外濠公園総合グラウンドの
整備について

回答

6月15日こども家庭庁設置法、こども基本法
が賛成多数で可決、成立し、令和5年度の早
い時期に設置される見通しです。これまで国
は待機児童対策、幼児教育・保育の無償化、
児童虐待防止対策の強化など、子ども施策の
充実に取り組んできたものの、少子化の進
行、児童虐待相談や不登校件数の増加、生活
困窮から平等に教育を受けられないなど、子
どもを取り巻く環境は依然として深刻です。
さらにはコロナ禍がそうした状況に拍車をか
けています。
本区においては、国や他の自治体に先駆け、

子ども部と保健福祉部がこれまで以上に
連携し横断的に対応することが不可欠で
ある。どの窓口で相談を受けても総合的
に案内できるように努める。

こども家庭庁設置法、こ
ども基本法への区の見

解をうかがいます。また、今後の
サービス展開や、一括した窓口の
設置など組織や執行体制について
もお聞かせください。

出典元：東洋経済オンライン

歴史的建造物「九段会館」がコンパクトオフィス「九段会館テ
ラス」として生まれ変わります（グランドオープンは9月下旬予
定）。牛ヶ淵に面した西側には遊歩道が整備され隣接する千
代田区高齢者総合サポートセンター「かがやきプラザ」の裏手
側にも往来が可能になります。

九段会館テラスが
まもなくグランドオープン
九段会館テラスが
まもなくグランドオープン

遊歩道の往来については、人流抑制を考慮し感染状況を踏まえ
門扉の開放を再度検討いたします。

こども家庭庁の新設について

池田

回答
（教育長答弁）全ての子どもに対して必要
な支援が抜け落ちることがないよう総合
的、包括的に推進する体制を準備できると
認識している。子どもの利益を第一に考
え、全ての子どもが夢と希望を持ち、健や
かに成長できるよう地域全体で支援する
べく全力で取り組んでいく。

独自の次世代育成支援や教育振興施策など
様々な取り組みを展開してきました。今後は
一括した総合案内の創設など、規模の小さい
本区ならではの柔軟な対応を期待します。



 公式ホームページでも最新の活動を随時配信中です！ www.ikedatomonori.net
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千代田区ＤＸ戦略の取り組みについて

新 型コロナウイルス感 染 症 対 策について

神田警 察通り道路整備について

TEL：090-1254-2709　mail：ikedatomonori.turu@gmail.com
〒102-0071 千代田区富士見2-15-8-902池田とものり事務所

池田とものりPROFILE

（趣味）けん玉(初段）「連続大皿成功ギネス記録達成126人の一員（紅白歌合戦出場)」・ボウリング・ドッヂビー（指導・審判員資格取得）

TOKYO 自民党政経塾第10期生
自由民主党千代田区第十六支部支部長
平成27年4月 千代田区議会議員選挙 初当選（747）
平成31年4月 千代田区議会議員選挙 第2期目当選（726）

「保健福祉委員会」（常任委員会）委員長　「環境・まちづくり特別委員会」　「議会のあり方調査検討特別委員会」　「議会運営委員会」

★昭和44年10月28日、麹町で生まれる　★昭和51年 麹町保育園卒園　★昭和57年 麹町小学校卒業　★昭和60年 麹町中学校卒業　★昭和63年 日本大学第二高等学校卒業
★平成4年 日本大学商学部会計学科卒業　★平成6年 「フルーツエリア鶴」に就職、祖父鶴三、父清の後を継ぎ、三代目つるさんに　★平成20年度・21年度 麹町小学校PTA会長
★平成25年～平成29年 共立女子学園後援会副会長　★平成29年度・30年度 共立女子中学高等学校PTA会長　★元共立女子中学高等学校後援会会長
現在 有限会社八百鶴商店 取締役　★平成15年～26年・30年～ 千代田区スポーツ推進委員　★千代田区ドッヂビー協会会長　★千代田区相撲連盟顧問　
★千代田区ラグビー・フットボール協会理事　★初級障がい者スポーツ指導員

令和4年度予算のうち重点的に取り組む
施策のひとつであるDXの推進において、
その進捗状況と区民の利便性は。

基本構想は、平成23年地方自治法の一部改正により、議会の議決を経ることなく、各
自治体の裁量に委ねられることになりました。千代田区では区議会の議決を経ること
で区の総意を得られたとし、平成28年12月16日、議員提案による「千代田区議会の議
決に付すべき事件に関する条例」を全会一致で可決しました。区長の招集挨拶では基
本構想に掲げる将来像が示され、急速に変化する時代に対応していくと強調されまし
た。また、策定に当たっては、多様な立場の方々に幅広く意見を聞く必要があり、区議会
とも十分なコミュニケーションが必要と考えます。

基本構想とは
千代田区のすべての計画の最上位に位置づけられる理念です。区民や企業・団
体、国や都など、千代田区に関わるすべての人がともに理解し取り組んでいくま
ちづくりの目標であり、諸活動の指針となるものです。

第 4 次 基 本 構 想の検 討 状 況について

変化の激しい時代における基本構想の役割とは。また、
区民の共感を得られる基本構想を策定する進め方とは。池田

池田

Facebook Instagram Twitter

令和4年第2回

千代田区議会にて、初めて 代表質問 に登壇しました！ 

膠着している
Ⅱ期工事以降、

今後の進め方について
区長のお考えは。

池田

（区長答弁）様々な方から安全で安心な道路にしてほしい、地域のシンボ
ルとなる道路にして、にぎわいを取り戻してほしいなどの意見をいただい
た。多様な観点から、道路整備を早く進めてほしいという声も強いものと
認識している。Ⅱ期工事については早急かつ適切に進めていく。Ⅲ期以降
の道路整備と沿道まちづくり方針の策定は、沿道整備推進協議会におけ
る議論を再開し着実に進めるよう取り組んでいく。

回答

（区長答弁）基本構想の骨子案では「伝統とモ
ダンがとけあい未来に躍進するまち～彩りあ
ふれる希望の都心～」を将来像として掲げた。
目まぐるしく変化する社会においても、伝統と
変革を融合させ力強く躍進する人中心のまち
を築いていく姿勢を示している。今後区民の
皆様の意見を伺いながら、多くの方々が共感
できるものに仕上げていきたい。

回答
庁内での検討会で骨子を検討し、
今後は区民や学識経験者で構成す
る懇談会で示す予定。構想の検討
過程では多くの意見を聞いて素案
をまとめ、様々な機会を設け意見聴
取を行っていく。区議会へも適宜報
告し多くの方々に共感いただける
基本構想の策定に努めていく。

回答

オンラインで設問に回答するなど、区民がいつでも、どこからでも、案内を
受けられる仕組みを3月から運用している。来庁しなくても様々な手続き

ができるよう行政手続きのオンライン化
を進めていく。窓口においても、手続きを
円滑化するべくマイナンバーカードを活
用した申請書作成支援システムなど、ス
マート窓口を推進していく。電子マネー
などを活用した窓口キャッシュレスを8月
から開始する予定。デジタル機器になじ
みのない方々への支援も取り組んでいく。

回答

議会で賛成の結論となった工事が立ち止まっています。
樹木の伐採について、樹木を大切に思う気持ちには一
定の理解はしますが、安全で快適な生活環境の確保
を犠牲にすることは、区民の利益を損なうと考えます。

国からのマスク着用基準
の緩和を受けて、学校で

のマスク着用などについて区の見解
と周知についてお聞かせください。

池田

回答
熱中症リスクの高い登下校や体育の授業中などはマスクを外すこと
が推奨されている。マスクを外すよう指導する際は、着用を禁止する
のではなく、適切に配慮し、感染症が広がらないよう対策を徹底して
いく。熱中症対策と感染症対策の両立を考慮し、区民に対してもマ
スクを外してもいい場面では積極的に推奨していく。ホームページ
や広報、ひと涼みスポットなどを活用し周知徹底に努めていく。

感染者数は、この２年半で増減を繰り返し、
多少落ち着いてきているとはいえ終息が見
えない状況です。感染予防策の一つである
マスクの着用についても、熱中症の危険性
が高まる夏場を迎え注意が必要です。

※表面の「こども家庭庁の新設について」に引き続き、下記4項目、合わせて5項目について質問をいたしました。

患者の情報
管理のデジ

タル化などについて、
区の見解をお聞かせ
ください。

池田

負担が強いられている保健所業務を、区では全庁をあげて応援して
きました。第７波に備え初動の遅れがないよう、事前の整備を進めて
おくべきだと考えます。

今後想定される感染再拡大に備えるため、都
の保健所が先行導入したデジタル技術を活
用し、患者情報管理システムを整備していく。
また、第７波の発生を見据えて、区民の命と健
康を守る取り組みを徹底していく。

回答

「熱中症予防×コロナ感染防止」（厚生労働省）
https://www.mhlw.go.jp/stf/seisakunit-
suite/bunya/kansentaisaku_00001.htmlを
加工して作成




